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 【テレマックス・自動運転に関する現状と今後 

  あいおいニッセイ同和損害保険 

    上田支社長 渡辺秀朗様 】 

近年テレマティクスや自動運転といった

自動車新技術の動きは目覚ましく、自動

車メーカーに加えそれ以外の様々企業が

参入するなど社会全体の注目が高まっています 

又、自動運転においては、政府が国家プロジェ

クトとして推進しており「日本再興戦略」や

「科学技術イノベーション総合戦略」を踏まえ

各省庁が自動運転に関する検討を実施していま

す。一方、自動運転中に発生した事故への責任

関係は今後整理が必要な状況であり、事故発生

時の責任関係の在り方は保険にも大きく影響す

ることが考えられます。 

企業のお客様と自動車新技術(テレマティクス・

自動運転）に関する情報を共有させていただき

たく「本資料」にて情報を整理いたしましたの

でご案内申し上げます。 





 あいおいニッセイ同和損保 長野支店上田支

社 支社長の渡辺秀朗さんによる久しぶりの外

部卓話でした。 

 テレマティクスと自動運転についての現状と

課題について詳しく説明していただきました。

テレマティクスとはテレコミュニケーション

(通信)とインフォマティクス（情報工学）から

作られた造語で自動車等において双方向の通信

システムを利用してサービスを提供し「モノ」

と「ヒト」が情報を介してつながることで、よ

り安全で利便性の高い生活環境を得ることが可

能になります。 

自動運転には運転支援から完全運転自動化まで

５つのレベルがあり運転者（人間）から自動車

（システム）に運転主権が移譲していき事故当

事者も人間以外になっていく可能性が高くなっ

ていきます。（自動車修理屋さん商売あがった

りですね！） 

詳しくはレジメを参照してください。 

私の車にもあいおいニッセイのドライブレ

コーダーが半年前からフロントガラスについて

います。 

それがよくしゃべる！ 

多いのは「ふらつきが多いようです！」「急ハ

ンドルが多いようです！」田舎道、くねくね道

を走ると必ず話しかけてきます。俺に言わない

で道路に行ってよ！と口答えしながらハンドル

を握っています。 

エンジンをかけると「前回の運転の評価はAで

した」とお褒めの言葉をいただき気持ちよく出

かけますが、時々、C判定が通告されます。渡

辺さんのお話ですと運転評価が高いと次回の保

険料が割引になるそうです。ほとんどの方が割

引になるとか！びっくりです！今までの経験で

急発進、急ブレーキそして速度の出しすぎだと

「C」判定になることが多い気がします。くね

くね道はあまり影響がないかも？と思いますが

来年の保険料がどうなるのか心配です。内堀さ

ん！その時は何とかしてくださいね！ 

このドライブレコーダーは事故の時すぐに対

応してくれたり、画像を保存してくれたりで優

れものという事です。 

事故は起こしたくはありませんが万が一の時は

このドライブレコーダーは強い味方になるよう

です。 

詳細は内堀会員、服部会員にご相談してみてく

ださい。 

これからは、ひとりで乗ることが多いので、

話し相手になっていただき、評価「A」を目指

し安全運転をしていこうと思います。(長島) 

 



【会長挨拶          河野正美会長】 

 １２月８日の東信ジャーナルに丸子ク

ラブ会員の大森美和さんが代表を務める

一般社団法人グローカルリソースセン

ターが上田地域振興局から業務委託を受

け、若者の地元就職促進のためのキャリ

ア教育実施支援事業を丸子中学校をモデル校に実

施したという記事が掲載されていました。 

１８の事業所が協力し、その中には服部正会員の

会社ガレージハットリも含まれていて、職業体験

を行った生徒さんが大満足で帰宅したという情報

が小宮山さんから入りました。 

 このような素晴らしい記事、情報に触れて、私

も少しぐらいはロータリーの基本である奉仕活動

について勉強しておく必要があると感じましたの

で、昨日急遽テキストを読みました。 

ロータリーの５大奉仕（クラブ奉仕・職業奉仕・

社会奉仕・国際奉仕・青少年奉仕） 

についての記述を読むと今回の大森さん、服部さ

んの活動についてはクラブ奉仕、職業奉仕、社会

奉仕、青少年奉仕、４つの分野にまたがる奉仕活

動であることがわかりました。 

９事業所がオンラインでの協力、残り半分の９事

業所が実際の事業所での勉強であったとのことで

すが、参加した多くの生徒は職業というもの魅力

に気づくことが出来たのだと思います。そのきっ

かけ創りを地元の企業や人が行うことの意味は大

きいと思います。子供たちにとって、将来の職業

について早い段階で決めることが出来て、そして

て自分がやりたい仕事をやれる場所が地元にあっ

てその職場が魅力的であればきっと地元に就職し

てくれるでしょう。 

 丸子ロータリークラブ新たな戦略計画（2019.7

～2024.6）の1番目にあげた「より大きなインパク

トをもたらす」のためには「効果的に社会にア

ピールする」ことが重要です。 

服部委員長中心に行ったエンドポリオに向けた先

駆的な取り組み、そして今回の大森さんの職業を

通しての奉仕活動についても丸子クラブを大きく

アピールすることになりました。ありがとうござ

いました。 

【例会の記録】                

*ＳＡＡ 吉村香織さん 

*司  会 佐藤恵太さん 

*ゲスト あいおいニッセイ同和損害保険 

     上田支社長 渡辺秀朗様 

*ロータリーソング それでこそロータリー 

【出席報告】  

 会員数     38名（内女性6名） 

 本日の出席者  11名（出席率 40.74％） 

 修正後の出席率 55.0％  

ラッキー賞  長島三夫さん 

 ありがとうございました。 

美味しそうなクッキー、会社の女の子

と頂きます。    

【幹事報告        奥寺浩司幹事】 

今週の着信 

・第2600地区ガバナーより 

  新クラブ設立の案内送付 

   中信第2グループ内 信州友愛ＲＣ 

・第2600地区ガバナーエレクトより 

  地区新委員会設立の伴う委員推薦の依頼 

   デジタル化推進委員会 

今週の配布物 

 無し 

今週の配信 

 会報№2744(ホームページ配信） 

週報恵送  

 無し 

【にこにこＢＯＸ報告】 

「あいおいニッセイ同和損保 渡辺様 

  よろしくお願いいたします」 

河野正美さん、奥寺浩司さん、佐藤恵太さん 

工藤洋三さん、佐藤重喜さん、内堀敏高さん 

小宮山陽一さん、服部正さん、井田宗広さん、

斎藤育子さん、吉村香織さん 

 

     本日の喜投額   11,000円   

        今年度累計額  276,000円 

 

 

 

 来週はクリスマス家族会です。 

 楽しい企画と美味しい料理を用意してお待ちしております。 

 ご家族の皆さん、楽しみにお集まりください！ 

 会員の皆さん、大事なプレゼントの用意忘れないようにお持ちくださいね。 

 サンタとトナカイも待っています。 


